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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE VILA NOVA DE GAIA 5 

SESSÃO REALIZADA NO DIA 24 DE NOVEMBRO DE 2022 

ATA NÚMERO DEZANOVE 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas e dez, teve 

lugar a 2ª Reunião da Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Vila Nova de Gaia, iniciada em dezassete 10 

de novembro de 2022, a qual decorreu no Auditório Manuel Menezes de Figueiredo, Rua General Torres nº 

1141, presidida por Albino Pinto de Almeida. Constituíram ainda a Mesa a 1ª Secretária, em exercício, Maria 

Fernanda da Rocha Almeida de Morais e Sousa Secretário e a 2ª Secretária, em exercício, Dália Miranda Eira.

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 15 

Estiveram presentes, para além dos mencionados, os seguintes deputados municipais: Agostinho Manuel 

Moreira de Sousa Santos, Alcino de Sousa Lopes, Alexandra Mónica Soares Amaro, Andreia Teixeira, Arménio 

José Pereira da Costa, Carla Isabel Argueles Cáceres, Carlos Alberto Gonçalves Pinto, Carlos José Pinto 

Vergueiro, Cipriano Manuel Rodrigues Fonseca de Castro, Filipe da Silva Lopes, Jaime da Silva Quintas, João 

Morais de Sousa, João Paulo Rebelo da Silva, Joaquim César Ramos Rodrigues, Joaquim de Sousa Rocha, 20 

Manuel Joaquim dos Santos Azevedo, Manuel Paulo de Jesus Lopes, Maria Adelina Gomes Guedes Pereira, 

Maria José Gamboa Campos, Mónica Alexandra da Silva Almeida, Natália Soares Gonçalves, Ricardo Miguel 

da Costa Almeida, Serafim Silva Teixeira, Vítor da Silva Pereira Canastro, Carla Maria Rodrigues Costa, Ivone 

Maria Oliveira de Sá Santos, Joaquim Moreira Barbosa, Paulo José Melo Martins, Jorge Miguel Félix Pinto 

Espanhol, Luís Miguel Nogueira, João Emanuel de Gouveia Martins, Luísa Maria Porto Ferreira da Silva, André 25 

Araújo Ferreira, Paula Albertina Oliveira Ferreira Baptista, Pedro Jorge Ribeiro de Castro Teixeira, Jorge 

Manuel dos Santos Pereira e Rui de Brito e Cunha Leite de Castro. -------------------------------------------------------  

Faltaram os seguintes deputados municipais: Carlos Alberto Pinto Ribeiro que justificou a falta, sendo 

substituído pelo elemento disponível, Aurora Marina Teixeira; Eduardo Miguel Sabino Guedes Barroco de 

Melo, que justificou a falta, sendo substituído pelo elemento disponível, Marcos Sérgio Santos; Filinto Virgílio 30 

dos Ramos Lima, sendo substituído nos termos da Lei, pelo seu Substituto Legal, Abílio Ferreira; Joaquim 

António Dias Tavares, que justificou a falta, sendo substituído pelo elemento disponível, Maria Rosalina 

Santos; Maria de Fátima Alves Menezes Figueiredo, que justificou a falta, sendo substituído pelo elemento 

disponível, Bruno Miguel Oliveira; Rui Pedro Fernandes Teixeira, que justificou a falta, sendo substituído pelo 

elemento disponível, Manuel Benjamim Soares; Tiago Filipe da Costa Braga, que justificou a falta, sendo 35 
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substituído pelo elemento disponível, João Pedro Martins e José Fernando Santos Almeida, que justificou a 5 

falta, sendo substituído pelo elemento disponível, Pedro Dantas. ---------------------------------------------------------  

 

Pelo Executivo Camarário, estiveram presentes o Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor de 

Almeida Rodrigues, o Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, Patrocínio Miguel Vieira de Azevedo e 

os Senhores Vereadores: Dário Soares Freitas da Silva, Paula Cristina Martins Carvalhal, José Valentim Pinto 10 

Miranda, Elísio Ferreira Pinto, Célia Correia, José Joaquim Cancela Moura e Rui Manuel Alves da Rocha 

Pereira. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram ausentes os senhores Vereadores: Marina Raquel Lopes Mendes e José Guilherme Saraiva Oliveira 

Aguiar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 15 

O Senhor Presidente da Mesa fez a entrega do Auto de Receção dos documentos da Proposta de 

Desagregação da União de Freguesias, aos senhores Presidentes que as apresentaram à Assembleia 

Municipal, e cujo conteúdo foi digitalizado, sendo que o original seria remetido posteriormente à Assembleia 

da República. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 20 

Ponto 1 - Público. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vanessa Ferreira (União de Freguesia de Mafamude e Vilar de Paraíso) na sua intervenção, falou 

das descargas de fossas, efetuadas no Rio Febros. Um crime ambiental, referiu a mesma, mas após analisar 

as causas dessas descargas, detetou tratar-se de problemas monetários das pessoas por não poderem 25 

contratar as Empresas Águas de Gaia, pois serão cobradas 36,90€, caso não haja saneamento na rua em 

causa, e 66€ mais IVA caso a rua tenha saneamento. Deixou ainda alguns considerandos pedindo outro tipo 

de ajuda para este tipo de situação. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhora Raquel Andrade Pinto de Sá (União de Freguesia de Mafamude e Vilar do Paraíso) na sua 

intervenção referiu ser mãe de um jovem de 19 anos, autista, com síndrome de asperger e a frequentar o 1º 30 

ano da faculdade. Com dificuldades e sem condições de habitação dignas, recorre à Assembleia no sentido 

de fazer um pedido de ajuda para conseguir uma habitação condigna para o seu filho. -----------------------------  

Senhor Hugo Pereira (Freguesia de Canidelo) focou diversos aspetos de interesse municipal, entre os quais, 

a divulgação das sessões da Assembleia Municipal em formato online; plantação de árvores no concelho e 

nomes para rotundas, invocando nomes e ideais históricos. A terminar, questionou sobre a existência de um 35 
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Regulamento Municipal de Gestão do Arvoredo em meio Urbano, bem como um inventário Municipal de 5 

arvoredo, conforme Lei 59/2021. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues, prestou os devidos esclarecimentos aos 

munícipes que intervieram, tendo começado pela senhora Vanessa Ferreira, tem dificuldades em perceber 

exatamente onde pretendia chegar, que as Taxas são para pagar, que na maior parte dos casos o problema 

não eram as Taxas, mas sim a falta de civismo. Aquela intervenção entroncava como a do senhor Hugo 10 

Pereira, que dizia respeito à arborização. O município de Gaia lançou há alguns anos, um projeto de plantação 

de 10 mil árvores no concelho. Disse que para se perceber o stress, sobretudo no Outono e Inverno, em plena 

Avenida da República, os moradores pediam para retirar as árvores. Perceberá que na prática o cidadão é 

ambientalista de momento que seja na casa dos outros. Propôs ao senhor Hugo, se assumir como seu 

representante, nas Ruas de Gaia e dialogar com os moradores, sobre as árvores, eles na sua maioria dirão 15 

que pretendem que sejam retiradas. Quanto aos Regulamentos, temos um conjunto de formalidades que 

ajudam a trabalhar neste domínio. Não tinham o Regulamento de Gestão de Espécies arbóreas, mas o 

município tinha estratégia nesse domínio e constavam dos princípios genéricos que se iam aplicando no dia-

a-dia. Relativamente às questões de toponímia havia 2 casos já implementados no Concelho, o Conselheiro 

Veloso da Cruz e Coutinho da Fonseca, contudo, não parecia que uma Rotunda fosse a melhor forma de fazer 20 

homenagens. Quanto às Assembleias online, referiu apenas ter visto experiências, em contexto Covid e seria 

uma boa   prática se tal como a Assembleia da República possuísse dispositivos tecnológicos, para ter um 

canal de televisão. Disse que enquanto estivesse em funções não haveria Assembleia  online, pois, quem as 

pagava era a Câmara Municipal e quem decidia era o Presidente. Quanto à Senhora Raquel Sá, não podia 

adiantar muito mais, apesar de se sentir solidário com a sua causa, a Câmara Municipal tinha cerca de 1800 25 

agregados familiares inscritos, largas dezenas com filhos com deficiências, pais com incapacidades, etc., do 

ponto de vista social tinham situações muito graves. Existiam regras e o pior que podia acontecer à habitação 

pública era a lógica da “cunha” para a habitação social.  ---------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Mesa referiu valer a pena discutir estas questões de forma mais alargada e ampla, 

pois, havia de facto problemas na nossa sociedade que ainda não eram conhecidos, mas que em breve virão 30 

a conhecimento. Referiu-se ao programa do Ricardo Araújo Pereira e à alusão abominável feita à Assembleia 

Municipal de Caminha, tendo posto em público pessoas que estavam a falar, achincalhando dessa forma a 

Assembleia Municipal. Deixou ainda alguns considerando relativamente a esse assunto. --------------------------  

 

 35 
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Ponto 3 – Período de “Antes da Ordem do Dia”. ------------------------------------------------------------------------------  5 

 

Senhor Deputado Luís Nogueira (CDS-PP) apresentou um Voto de Pesar pelo Falecimento de Adriano José 

Alves Moreira, conforme documento em anexo (Vide anexo nº1). --------------------------------------------------------  

Senhor Deputado João Emanuel Martins (BE) apresentou um Voto de Pesar pela Morte de Mahsa Amini, 

conforme documento em anexo (Vide anexo nº2). ----------------------------------------------------------------------------  10 

Senhor Deputado João Emanuel Martins (BE) apresentou um Voto de Saudação, em Memória de José 

António Ribeiro Santos, conforme documento em anexo (Vide anexo nº3). --------------------------------------------  

Senhor Deputado Pedro Ribeiro (PAN), apresentou uma Proposta de Recomendação, “Apoiar os Munícipes 

a poupar nas Faturas da Energia”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº4). -------------------------------  

Senhor Deputado João Paulo Silva (PS) apresentou uma Moção de Congratulação, pelo “Dia Mundial da 15 

Prematuridade”, conforme documento em anexo (Vide anexo nº5). -----------------------------------------------------  

Senhor Deputado João Paulo Silva (PS) pediu desculpa ao senhor Presidente, não se apercebeu da 

continuação dos trabalhos, pretendendo apenas dar nota relativamente aos documentos apresentados, uma 

ou outra expressão colocada em alguns dos textos levaria a uma posição diferente por parte do Grupo 

Municipal do PS, no entanto, no geral iriam considerar que os documentos apresentados tinham uma 20 

intencionalidade que subscrevem, embora, obviamente não estivessem de acordo com todas as expressões, 

nomeadamente a expressão “terrorista” colocado num texto apresentado. -------------------------------------------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação 

um, Voto de Pesar, apresentado pelo Grupo Municipal do CDS-PP, “Pelo Falecimento de Adriano José Alves 25 

Moreira”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 40 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD e 02 do CDS), 04 votos contra (02 da CDU e 02 do BE) e 01 abstenção 

do PAN. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 30 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação 

um, Voto de Pesar, apresentado pelo Grupo Municipal do BE, “Pela Morte de Mahsa Amini”. -----------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  
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Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação 5 

um, Voto de Saudação, apresentado pelo Grupo Municipal do BE, “Em Memória de José António Ribeiro 

Santos” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação 10 

um, Proposta de Recomendação, apresentada pelo Grupo Municipal do PAN, “Apoiar os Munícipes a 

poupar nas Faturas da Energia”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 41 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do BE e 01 do PAN), 02 votos contra da CDU e 02 abstenções do 

CDS-PP. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  15 

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação 

uma Moção de Congratulação, apresentado pelo Grupo Municipal do PS, pelo “Dia Mundial da 

Prematuridade”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  20 

 

Senhor Deputado João Paulo Silva (PS) disse que de acordo com o que tinham articulado, a intencionalidade 

da ideia de votação daquela forma seria no sentido de agilizar os trabalhos, parecendo que seria necessário 

caso houvesse dificuldade de apurar o sentido de voto. Disse, não fazer sentido como prática, poderia fazer 

sentido, se houvesse alguma dúvida. Nesse sentido, propôs manter a prática de votarem todos e havendo 25 

dificuldade no apuramento de votos, a Mesa questionaria os representantes de cada Grupo para perceber o 

sentido de voto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Mesa referiu que esta questão ficaria para a reunião de líderes. -----------------------------  

Senhor Deputado André Araújo (CDU) fez referência aos transportes públicos, ao número de gaienses que 

ficavam nas paragens à espera do autocarro. Em todas as freguesias, todos os dias, havia gaienses que 30 

chegavam atrasados ao trabalho ou à escola. Disse que tal acontecia por opção política do Partido Socialista, 

contando com o apoio do PSD, CDS-PP, IL e CH. Após a proposta da CDU, que nunca foi permitida a ser 

discutida em Assembleia Municipal e, passados 6 meses a situação continua a piorar. Deixou ainda diversos 

comentários às políticas do PS sobre esta matéria. ----------------------------------------------------------------------------  
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Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues, prestou os devidos efeitos ao senhor 5 

Deputado, uma vez que foi citado, tanto como Presidente de Câmara Municipal como da AMP, refutando a 

intervenção do senhor Deputado André Araújo e apontando-a de oportunismo. -------------------------------------  

Senhor Deputado André Araújo (CDU) esclareceu referindo não se tratava de oportunismo, mas a expressão 

institucional das manifestações das populações, essas reivindicações tinham um papel na Assembleia 

Municipal, muito menos seria oportunismo quando se apresentavam   soluções e propostas. --------------------  10 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues esclareceu, devidamente, mais uma vez, 

a intervenção do senhor Deputado André Araújo, questionando o senhor Deputado qual seria a solução. A 

resposta que o senhor Deputado apontava era uma solução ilegal. -------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Mesa referiu, mais uma vez, os senhores deputados estarem a eternizar os trabalhos. 

Disse serem 23h 15 minutos, ficando admirados por as Reuniões terminarem às 02h da manhã, dando por 15 

terminada esta questão e passando à Ordem de Trabalhos. ----------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.16 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal quanto à Repartição Plurianual dos 

Encargos Financeiros para Fornecimento de Gás a Granel em Regime Contínuo para Equipamentos Sitos no 

Município de Vila Nova de Gaia, em cumprimento do art.º 22 do DL 197/99 de 08 de junho, repristinado 20 

pela Resolução da AR 86/2011 de 11 de abril. ---------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.16. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 25 

Ponto 4.17 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto aos Encargos para 2023, para 

a Empreitada Parque da Aguda – Trabalhos de Impermeabilização da Cobertura – Início do Procedimento, 

em cumprimento do art.º 22 do DL 197/99 de 08 de junho, repristinado pela Resolução da AR 86/2011 de 

11 de abril. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 30 

Ponto 4.17. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.18 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, , quanto à Assunção dos Encargos 

Plurianuais, para Aquisição de Serviços para Fornecimento de Refeições Institucionais Promovidas nos 35 
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vários Equipamentos Municipais do Município de Vila Nova de Gaia, por Lotes, pelo prazo de 1 ano 5 

renovável por mais um, através de Concurso Público com Publicidade Internacional, nos termos da alínea 

a) do n.º 1 do artigo 20.º do CCP e preço base total de € 740.000,00 (setecentos e quarenta mil euros) + 

IVA, repartido por 2 Lotes, nos seguintes termos:  ----------------------------------------------------------------------------  

•Lote 1- Aquisição da tipologia de menus A, B, C e D, com o preço base de € 650.000,00 (seiscentos e 

cinquenta mil euros) + IVA;  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  10 

•Lote 2 – Aquisição da tipologia de menu: porto de honra, lanche, coffee break e pequeno-almoço, com 

preço base de € 90.000,00 (noventa mil euros) + IVA”. ----------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.18. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 44 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 15 

de Junta de Freguesia do PS, 05 do PSD, 02 do CDS, 02 da CDU e 02 do BE) e 01 abstenção do PAN. ----------  

 

Ponto 4.18 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Oferta Pública de Aquisição 

de Imóveis para Implementação de Projetos no Âmbito do Investimento RE-C02-I01 – Programa de Apoio 

ao Acesso à Habitação – Aprovação do Novo Conteúdo das Minutas de Contrato de Promessa de Compra 20 

e Venda”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.19. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 25 

Ponto 4.20 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Proposta de Contrato 

Programa de 2023 – Instrumentos de Gestão Previsional 2023 da Empresa Municipal Águas de Gaia, EM, 

S.A.”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.20. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 

Votação: Aprovado por Maioria, com 40 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 02 do CDS,02 da CDU, 02 do BE e 01 do PAN) e 05 abstenções do PSD. ---------  
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Ponto 4.21 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto ao Fundo de Recuperação 5 

COVID – Entidades sem Fins Lucrativos. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.21. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 10 

Ponto 4.22 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal quanto à Desafetação do Domínio 

Público para o Domínio Privado do Município, da Parcela de Terreno sita na Rua da Feira Nova, com área 

de 327,80 m2, na União de Freguesias de Pedroso e Seixezelo. -----------------------------------------------------------  

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.22. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  15 

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.23 - “Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Cedência em Regime de 

Comodato, à Junta de Freguesia de Vilar de Andorinho o seguinte:  

• Prédio Urbano composto por Edifício de um Piso e Logradouro, sito na Praceta Cooperativa O Telefone, 20 

na Freguesia de Vilar de Andorinho, descrito na Segunda Conservatória do Registo Predial de Vila Nova de 

Gaia, sob o nº 3604 e inscrito na Matriz Predial sob o artigo urbano P 3984, que provém do artigo U 3980, 

com o VPT de € 178.280,00 (cento e setenta e oito mil, duzentos e oitenta euros), pelo prazo de 25 anos a 

contar da data da celebração do respetivo Contrato, podendo ser renovado, automaticamente por iguais 

períodos, se não for denunciado por qualquer das partes, para aí ser Instalado e Gerido um Centro 25 

Comunitário. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

• Aprovar a respetiva minuta do Contrato de Comodato.  -----------------------------------------------------------------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.23. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.24 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Proposta de Alteração ao 

Mapa de Pessoal em vigor, para Inclusão de 10 (dez) Postos de Trabalho, da Carreira de Assistente Técnico, 
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para suprimento de necessidades temporárias, na Modalidade de Contrato de Trabalho em Funções 5 

Públicas a Termo Resolutivo Incerto, na Carreira / Categoria de Assistente Técnico de Apoio às Secretarias 

dos AE/ENA e Autorização de Abertura de Procedimento. -----------------------------------------------------------------  

Ponto 4.25 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Proposta de Alteração ao 

Mapa de Pessoal em vigor, para Inclusão de 03 (três) Postos de Trabalho da Carreira e Categoria de 

Assistente Técnico, Área Administrativa de Apoio às Secretarias dos AE/ENA, recorrendo-se à Reserva de 10 

Recrutamento existente.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Proposta de Abertura de um Procedimento Concursal para Constituição de Reserva de Recrutamento, para 

Satisfação de Necessidades Futuras de Ocupação de Postos de Trabalho na Carreira/Categoria de 

Assistente Técnico, na Modalidade de Contrato de Trabalho em Funções Públicas por Tempo 

Indeterminado”.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- . 15 

Ponto 4.26 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Proposta de Alteração ao 

Mapa de Pessoal em vigor, para Inclusão de 03 (três) Postos de Trabalho, Área de Arquitetura e Ocupação 

desses Postos por via do Recurso à Reserva de Recrutamento Interna Constituída no Procedimento 

Concursal Comum para a Constituição de Relação Jurídica de Emprego Público por Tempo Indeterminado, 

Proc. 41/2019. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- . 20 

Ponto 4.27 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Alteração ao Mapa de 

Pessoal para Inclusão de 10 (dez) Postos de Trabalho da Carreira e Categoria de Assistente Técnico para a 

Direção Municipal de Políticas Sociais e Autorização de Abertura do Respetivo Procedimento Concursal, 

Métodos de Seleção a aplicar e Designação do Júri”. ----------------------------------------------------------------------- . 

Ponto 4.28 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Alteração ao Mapa de 25 

Pessoal para Inclusão de 130 (cento e trinta) Postos de Trabalho da Carreira e Categoria de Assistente 

Operacional para a Divisão de Gestão Escolar e Recursos Educativos. ------------------------------------------------- . 

Ponto 4.29 - Discussão e Votação da Proposta da Câmara Municipal, quanto à Criação de 06 (seis) Postos 

de Trabalho para a Divisão de Gestão Escolar e Recursos Educativos na Carreira de Assistente Técnico, 

Categoria de Coordenador Técnico e Criação de 03 (três) Postos de Trabalho para a Divisão de Gestão 30 

Escolar e Recursos Educativos na Carreira de Assistente Operacional, Categoria de Encarregado 

Operacional”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- . 

 

Senhora Deputada Paula Baptista (CDU) disse que o Grupo Municipal da CDU iria acompanhar as Propostas 

apresentadas, contudo, referiu não poderem deixar em branco a declaração de voto apresentada pelo PSD, 35 



 
 

10 de 13 

 

na Reunião de Câmara, em que estes pontos foram discutidos e aprovados, conforme documento em anexo 5 

(Vide anexo nº6). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Deputado Paulo Martins (PSD) disse à senhora deputada Paula Baptista que provasse onde é que o 

PSD votou contra qualquer um destes pontos, discutidos e aprovados em Reunião de Câmara Municipal. 

Disse, que o PSD, foi o único na questão da Descentralização, estar ao lado da Câmara Municipal quando por 

várias vezes rejeitaram o Processo de Descentralização. Relativamente à Educação, também preocupava o 10 

PSD todo o processo de Descentralização, pois, uma coisa era o Processo da Descentralização, outra, eram 

os meios que estavam a dar aos Municípios relativamente a essa Descentralização. Na última Assembleia 

Municipal referiu que a Câmara Municipal, e bem, porque em primeiro lugar estavam as pessoas, estava a 

assumir o ônus que era do Estado. Disse, que a retórica do “vale tudo” por parte da CDU, não 

importando o de onde vem o dinheiro.------------------------------------------------------------------------------  15 

Senhor Deputado Joaquim Barbosa (PSD) mostrou a sua apreensão como era possível votar-se contra ( CDU 

e BE) um Voto de Pesar pelo falecimento de quem quer que seja. Não se reviam naquela tomada de posição. 

Relativamente aos pontos em discussão, disse que o Grupo Municipal do PSD acompanharia os pontos 

naquela que foi a posição dos Vereadores na Câmara Municipal, pelo que iriam pautar-se pela abstenção, na 

sua maioria. No que concerne a alteração do Mapa de Pessoal na área da Educação, representando um 20 

recrutamento de mais de 149 trabalhadores, um encargo permanente para o Município ao nível de Recursos 

humanos na ordem dos 2 milhões de euros/ano para atender a eventuais necessidades decorrentes do 

Processo de Descentralização de Competências na Área de Educação. Deixou ainda alguns comentários 

relativamente aos assuntos em discussão.  --------------------------------------------------------------------------------------  

Senhora Deputada Paula Baptista (CDU) reafirmou o que referiu anteriormente, ser inqualificável votar 25 

contra os direitos daqueles trabalhadores. O benefício da dúvida, não respondia às necessidades da escola. 

Deixou os devidos argumentos quanto à temática da contratação de funcionários na educação. ----------------  

Senhor Deputado Joaquim Barbosa (PSD) disse à senhora Deputada que ninguém era arauto da consciência 

dos outros. Normalmente iam intitular-se arautos do que quer seja, da verdade, defensores dos 

trabalhadores, etc., como se todos fossemos contra. Disse não terem posto em questão os valores e 30 

abstenção, pelo que se sabia em democracia, era uma das possibilidades de votação. ------------------------------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 

Ponto 4.24. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 40 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 35 

de Junta de Freguesia do PS, 02 do CDS, 02 da CDU, 02 do BE e 01 do PAN) e 05 abstenções do PSD. ---------  



 
 

11 de 13 

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 5 

Ponto 4.25. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 40 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 02 do CDS, 02 da CDU, 02 do BE e 01 do PAN) e 05 abstenções do PSD. ---------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 10 

Ponto 4.26. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 40 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 02 do CDS, 02 da CDU, 02 do BE e 01 do PAN) e 05 abstenções do PSD. ---------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 15 

Ponto 4.27. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 40 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 02 do CDS, 02 da CDU, 02 do BE e 01 do PAN) e 05 abstenções do PSD ----------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 20 

Ponto 4.28. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Maioria, com 40 votos a favor (19 do PS, 14 do Grupo Municipal dos Presidentes 

de Junta de Freguesia do PS, 02 do CDS, 02 da CDU, 02 do BE e 01 do PAN) e 05 abstenções do PSD. ---------  

 

Não havendo nenhum senhor deputado inscrito, o Senhor Presidente da Assembleia colocou à votação o 25 

Ponto 4.29. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Votação: Aprovado por Unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 4.30 - Proposta da Câmara Municipal, quanto à Aceitação da Transferência de Competências no 

Domínio da Ação Social – Para Conhecimento”. -------------------------------------------------------------------------------  30 

 

Senhor Deputado Paulo Martins (PSD) disse que aquando da discussão dos pontos relativos quer ao IMI quer 

à Taxa de IRS, tinha o PSD manifestado preocupação sobre os custos que o processo de descentralização 
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poderia acarretar para o Município ao substituir a Administração Central que não tinha correspondido 5 

financeiramente com o pacote que acompanhava a passagem das respetivas competências, estando ali 

também inserida a questão da descentralização da Ação Social. Questionou, ao nível de Recursos Humanos 

qual seria o rácio de Técnicos Superiores e Assistentes Técnicos, se já existia alguma indicação para o 

Município, da transferência da Administração Central. Questionou, se existia garantia relativamente à 

passagem para os quadros do Município e não permanecerem no Instituto da Segurança Social, quanto ao 10 

pagamento de encargos adicionais, vencimentos, ADSE, etc., se existiam algumas garantias por parte do 

Governo. Deixou ainda algumas questões que pretendia serem respondidas, conforme documento em anexo 

(Vide anexo nº7). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Eduardo Vítor Rodrigues esclareceu, devidamente, as questões 

concretas do senhor Deputado Paulo Martins, referindo que o rácio estabelecido não era por Técnico, mas 15 

sim por equipa, uma equipa para cerca de 350 casos, podendo ser flexibilizado. Quanto às expetativas com 

novos Protocolos não era muito favorável, a Segurança Social iria transferir os existentes, os novos a 

acontecer teriam de ser assumidos pelo Município. Deixou ainda os devidos esclarecimentos à 

intervenção/questões do senhor Deputado. -------------------------------------------------------------------------------------  

Foi tomado conhecimento do Ponto 4.30. --------------------------------------------------------------------------------------  20 

 

Ponto 4.31 - Proposta da Câmara Municipal, quanto à Informação do Revisor Oficial de Contas sobre a 

situação Económica e Financeira referente ao 1º Semestre de 2022 – Para Conhecimento. -------------------- . 

Foi tomado conhecimento do Ponto 4.31. --------------------------------------------------------------------------------------  

 25 

Foi entregue uma Declaração de Voto, relativamente ao falecimento de Adriano Moreira, apresentado pelo 

Grupo Municipal do BE, conforme documento em anexo (vide anexo nº8). --------------------------------------------  

De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal colocou à votação a minuta de ata que, após ter 

sido lida, foi aprovada por Unanimidade, conforme documento em anexo (Vide anexo nº9). --------------------  

 30 

Nada mais havendo a tratar, foi a referida reunião dada por terminada, eram zero horas e vinte e cinco 

minutos do dia vinte e cinco de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, da qual foi lavrada a presente 

Ata, a qual, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelo Primeiro Secretário da Mesa e pelo Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 35 



 
 

13 de 13 

 

 5 

A Primeiro Secretária, em Exercício 

 

__________________________________ 

(Maria Fernanda da Rocha Almeida de Morais e Sousa) 

 10 

O Presidente da Assembleia Municipal 

 

___________________________ 

(Albino Pinto de Almeida) 

 15 

 


